
アンケート集計 

『令和５年度 介護福祉士実習指導者講習会②』 

 
（１７人回答） 

１ 所属 

介護老人福祉施設 （ １２ ）人  介護老人保健施設 （ ３ ）人 

通所系サービス事業所 （ １ ）人 グループホーム （  ）人 

訪問介護事業所 （  ）人 有料老人ホーム （  ）人 

小規模多機能型居宅介護 （  ）人 介護療養型医療施設 （  ）人 

障害者支援施設等 （  ）人 児童福祉施設等 （  ）人 

福祉系学校 （  ）人 病院 （  ）人 

その他 （ １ ）人 無記入 （  ）人 

 

２ 職種（複数回答） 

介護職員 （ １６ ）人  介護支援専門員 （ １ ）人 

生活相談員/支援相談員 （  ）人 ホームヘルパー （  ）人 

看護師 （  ）人 管理者 （  ）人 

医療系職種 （  ）人 その他 （ １ ）人 

無記入 （  ）人     

 

３ 本日の研修はいかがでしたか。   

大変参考になった （ １５ ）人  参考になった （ １ ）人 

期待したほどではなかった （  ）人  無記入 （ １ ）人 

 

４ 感想 

・楽しいお話を交えながら学べることができて良かったです。 

・スーパービジョンについての理解を深めることができました。ケアプランをもっと深掘りすること

で利用者さんの本当に必要なことをみいだして対応に繋げるということがよく分かりました。 

・介護の抱える社会問題について改めて知る事が出来、勉強になった。 

・同じ施設に務めていて他の施設でどのような取り組みをされているのか聞けたのでとても参考にな

った。また利用者が初めて施設に入れられた時の心情について、私たちには人生の中で出来れば会

いたくない人間であるという話が心に残りました。もっと利用者個々に目を向けて若い人達のお手

本となるような介護福祉士になりたいと思います。例え話しで説明がとても分かりやすかったで

す。 

・ケアマネとして介護主任として勉強になった。ケアマネになり半年経ったがいまいち介護経過を紙

に落とすことが苦手だったので、振り返りとプランを作る時の参考になりそうで受講してよかった

と思う。 



・講習の話がおもしろく分かりやすかった。スーパービジョンなどの言葉をあまり聞いたことがなか

ったので、少しずつだが理解できるようになった。同じテーブルの方の実習に対しての経験談や実

際に実習生が来てどういった対応をしたか、どうだったかなど考えや思いが聞けて良かった。 

・スーパーバイザーという単語はなじみがなかったが、これから学んでいこうと思った。学生を指導

するのは改めて難しいものだと感じた。 

・具体的で分かりやすかったです。 

・掘り下げて話して下さり、いろいろ考えさせられることもあり、とても勉強になりました。 

・対人援助関係が勉強になった。 

・対人援助の特性について詳しく学ぶことが出来た。 

・実習に対する考えが違っていた。自分の役割、学生さんとの関わり方を学ぶ良い機会となりました。

今後の実習に役立てたいと思います。 

・松宮先生の講義はおもしろく、時間の経過を忘れるほど聞き入っている自分がいました。具体例を

示しながら、分かりやすく言って下さるので理解しやすいですし、何より私の長年の納得がいかな

かった「御利用者様」と呼ぶのは行き過ぎという点は多いに共感できました。 

・様々なたとえ話や冗談を交えての講義、分かりやすかったです。学生と向き合う際、今日の学びを

大切に関わっていきたいと思いました。アセスメントについてもより深く理解できました。ありが

とうございました。 

・個人的なことなんですが、今介護の職について行き詰っているところでした。先生の話を聞いて耳

が痛くなるようなことや、気付きやこれからはこうしていけばいいのか等考えることもあり、今日

色々とお話を聞けて良かったと思います。 

 

 


